

« Nous reconnaissons, comme nous l'avons fait à Évian et à Sea Island, que la prolifération des armes de destruction massive (ADM) et de leurs vecteurs demeure, avec le terrorisme international, les menaces les plus importantes à la paix et à la sécurité internationales. La menace que représente l'utilisation d'ADM par les terroristes exige un redoublement des efforts. [...] Nous œuvrerons de façon à tirer parti des progrès considérables que nous avons accomplis pour réaliser des projets concertés auxquels travaillent maintenant les États du G8 et treize autres pays. [...] Nous nous réjouissons de la participation de l'Ukraine et nous continuerons à discuter avec plusieurs pays de l'ex-Union soviétique de leur intérêt à adhérer au Partenariat. Nous réaffirmons que nous sommes prêts en principe à élargir de nouveau le Partenariat pour accueillir les partenaires donateurs et bénéficiaires qui appuient les documents de Kananaskis. »

— Déclaration de Gleneagles sur la non-prolifération (2005)

Objectifs prioritaires

Lors du Sommet de Kananaskis en 2002, les dirigeants du G8 ont déterminé quatre domaines nécessitant une attention prioritaire :

1. la destruction des armes chimiques;
2. le démantèlement des sous-marins nucléaires déclassés;
3. l'élimination des matières fissiles;
4. la réorientation des anciens scientifiques de l'armement.

Les dirigeants du G8 ont également reconnu l'importance de s'attaquer aux risques posés par les agents biologiques.

- France (750 millions d'euros);
- Italie (1 milliard d'euros);
- Japon (200 millions \$US);
- Russie (2 milliards \$US);
- Royaume-Uni (750 millions \$US);
- Union européenne (1 milliard d'euros).

À ce jour, 13 autres pays se sont joints au Partenariat (la Finlande, les Pays-Bas, la Norvège, la Pologne, la Suède, la Suisse, l'Australie, la Belgique, la République tchèque, le Danemark, l'Irlande, la Nouvelle-Zélande et la République de Corée). Ce soutien fait ressortir la volonté internationale de s'attaquer à cette menace.

Financement du Partenariat mondial

Les membres du G8 ont engagé les sommes suivantes en faveur du Partenariat mondial (les montants sont indiqués dans la devise de l'engagement) :

- Allemagne (1,5 milliard d'euros);
- Canada (1 milliard de dollars CAN²);
- États-Unis (10 milliards \$US);

² Ailleurs dans le document, les sommes exprimées en dollars canadiens sont indiquées simplement par « dollars » ou « \$ ».

« La prolifération des armes de destruction massive est une menace réelle et imminente [...] Nous devons avoir la force de confronter directement cette menace en prenant des mesures concrètes et non en nous contentant d'en parler. » [Traduction libre]

— Alexander Downer, ministre australien des Affaires étrangères, allocution à la séance d'ouverture de l'assemblée plénière annuelle du Groupe de l'Australie, Sydney, le 18 avril 2005



1 Allemagne

3 France

5 Japon

7 Italie

9 États-Unis

2 Canada

4 Russie

6 Royaume-Uni

8 Union européenne